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Abstract 

 

Seri Mulyani, 1603520096, Muslim Ma’anyan Dayak Tribe Community in South 

Barito Regency (The Studies of Religiosity, Transmission, and Internalization of 

Islamic Teachings). Under the guidance of I: Prof. Dr. H. Syafuddin Sabda M.Ag 

and II: Dr. Wahyudin, M.Si, at the Postgraduate program of UIN Antasari 

Banjarmasin, 2022. 

 

Keywords: Religiosity, Transmission, Internalization, Dayak Ma’anyan 

 

The theme “Religiosity, Transmission, and Internalization of Islamic Teachings to 

Dayak Ma’anyan Muslims” was chosen due to the uniqueness of the Dayak 

Ma’anyan ethnic group in carrying out Islamic teachings. Although the way they 

worship is still influenced by the culture of the Kaharingan religion, they are still 

strong in defending their Islamic beliefs. Therefore, this study is very important as 

a “learning and meaning” process to appreciate the values of Islamic teachings 

inthe Dayak Ma’anyan Muslim tribe. 

 

The main points of the problem, namely, first, the religiosity that requires purity 

in carrying it out, and second, passing on the Islamic teachings tothe Dayak 

Ma’anyan tribe. Third, instilling the values of Islamic teachingsinthe Dayak 

Ma’anyan tribe. This type of research is qualitative with a phenomenological 

approach. 

 

Findings: First, the religiosity carried out by the Dayak Ma’anyan tribe is still 

mixed with the religious culture of the past, however, they still practice the 

teachings of the Islamic religion that they believe in. Second, the process of 

inheriting Islamic teachings is carried out by ngaminasehat/nganyu petitih, (giving 

advice) teaching/nganyu petatah, (providing guidance) strategies that are carried 

out to teach/nganyu petatah (providing guidance) with ngamen (attention), tuli 

(playing), nahukum/upa (punishment), patuhen (habituation),  

nganyusuntuh/nganyu conto (setting an example or modeling) they do this in the 

kula wargacommunity (family environment), uneng piajar environment (school 

environment), and ulun tumpuk environment (community environment). Third, 

the cultivation of Islamic religious values is carried out in various ways such as 

sending children to the Pasraman (Islamic religious schools).All efforts made by 

the Dayak Ma’anyan tribe are to make children who are Saputra Saputri (children 

with the noble character), children who arebahadat (children who have good 

manners), and children who are obedient in carrying out Basarah (obedient in 

carrying out worship) so that happiness in the world and the hereafter is achieved. 
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ABSTRAK 

Seri Mulyani, 1603520096, Masyarakat Suku Dayak Ma’anyan Muslim Di 

Kabupaten Barito Selatan( StudiKeberagamaan, Transmisi dan Internalisasi 

Ajaran Islam ) . Di bawah bimbingan I: Prof. Dr. H. Syafuddin Sabda M.Ag dan 

II: Dr. Wahyudin, M.Si, pada Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin, 2022. 

 

Kata Kunci: Keberagamaan, Transmisi, Internalisasi, Dayak Ma’anyan. 

 

 

Latar belakang memilih tema Keberagamaan Transmisi dan Internalisasi Ajaran 

Islam pada Orang Dayak Ma’anyan Muslim, karena etnis Dayak Maanyan ini 

memiliki keunikan dalam menjalankan ajaran Islam, selain cara mereka dalam 

menjalankan ajaran agama Islam yang sebagian masih terpengaruh oleh kultur 

budaya agama kaharingan namun juga tetap mempertahankan keyakinan yang 

telah mereka yakini sekarang ini yaitu agama Islam. Oleh karena itu penting 

menjadi kajian sebagai “pembelajaran dan pemaknaan“ akan proses penghayatan 

nilai-nilai ajaran Islam pada suku Dayak Ma’anyan Muslim. 

Pokok-pokok permasalahan, yaitu pertama, Keberagamaan yang memerlukan 

kemurnian dalam menjalankannya Kedua, mewariskan ajaran agama Islam Pada 

Suku Dayak Ma’anyan. Ketiga, Menanamkan nilai-nilai ajaran agama Islam pada 

suku Dayak Ma’anyan. Jenis penelitian adalah kualitatif dengan pendekatan 

Penomenologi. 

Hasil Temuan: Pertama, keberagamaan yag dijalankan oleh suku Dayak 

Ma’anyan masih bercampur dengan kultur budaya agama dahulu namun demikian 

mereka tetap menjalankan ajaran agama Islam yang telah mereka yakini. Kedua, 

proses pewarisan ajaran agama Islam dilakukan dengan cara ngami 

nasehat/nganyu petitih,(pemberian nasehat) ngajar/nganyu petatah,( pemberian 

bimbingan)strategi yang dilakukan untuk ngajar/nganyu petatah (pemberian 

bimbingan) dengan ngamen(perhatian), tuli(bermain), nahukum/upa(hukuman), 

patuhen(pembiasaan), nganyu suntuh/nganyu conto(memberi teladan)hal ini 

mereka lakukan didalam lingkungan kula warga(lingkungan keluarga)lingkungan 

uneng piajar(lingkungan sekolah) dan lingkungan ulun tumpuk(lingkungan 

masyarakat). Ketiga, Penanaman nilai-nilai ajaran agama Islam dilakukan dengan 

berbagai macam cara seperti memasukan anak diPasraman,( Sekolah agama 

Islam)segala usaha yang dilakukan oleh suku Dayak Ma’anyan adalah untuk 

menjadikan anak yang Saputra Saputri (anak berakhlak mulia), anak yang 

bahadat(anak yang memiliki sopan santun), serta anak yang taat dalam 

menjalankan Basarah (taat dalam menjalankan ibadah)sehingga tercapai 

kebahagian dunia dan akhirat.  

 

 



 مستخلص البحث

 

المسلم بمقاطعة باريتو "دايك مأينمجتمع "، 6100250061 رقم القيد :سري مولياني، 
. بتأطير المشرفين، الجنوبية )دراسة التدين: النقل و والإدماج للتعاليم الإسلامية(

: د. وحي الدين، والثاني : أ.د. الحاج سيف الدين سبدا، الماجستير،الأول
الماجستير، بكلية الدراسات العليا بجامعة أنتساري الإسلامية الحكومية بنجرماسين، 

5055.  

 

 الإدماج، دايك مأين.، النقل التدين، الكلمات المفتاحية :
  

 والإدماج للتعاليم الإسلامية في مجتمعالتدين : النقل  ،اخترنا هذا الموضوع
Dayak Ma’anyan ( مأيَندايك) ،ة التعاليم الإسلامية المعمولة بهذا لخاصيّ المسلم

بتقاليد  متأثّرةطريقتهم في تنفيذ هذه التعاليم التي لا تزال تميّز المجتمع، إضافة إلى 
هم على ثبات بعقيدة  وإن كانوا مع ذلك، (كهاريعن) keharingan دينية محلية

بكونه وبذلك تظهر أهمية دراسة هذا الموضوع تقلّدوها بعدُ، التي هي دين الإسلام. 
 دايك مأينبقيم إسلامية وتعاليمها في  التنسّك والتسلّك عمليةل محل الدرس والإمعان

 المسلم.
وفيها قضايا أساسية ثلاثة، الأولى : الدين الصافي أو التديّن المطالب 

دايك بالتخلص من الشوائب في العمل به. الثانية : توريث الدين الإسلامي لقبيلة 
الثالثة : عملية الترسيخ للقيم والتعاليم الإسلامية فيها. ونوع هذا البحث هو  .مأين

 اتية.بحث كيفي يعتمد على المقاربة الظاهر
 



هو   دايك مأينتعمل به قبيلة  : أن الذي الأولىوقد أتى البحث بالنتائج، 
العمل بالمعتقد مع الإصرار على  ج بالتقاليد الدينية المحلية السابقةوزالتدين المم

 ngami : تتم عملية التوريث للتعاليم الإسلامية عن طريقة الثاينة الديني الإسلامي.

nasehat/nganyu petitih  ،)النصيحة(ngajar/nganyu petatah (التعليم والإرشاد) ،
ngamen (المراقبة) ،tuli  ،)اللعبة(nahukum/upa  ،)العقوبة(pembiasaan  ،)التعويد(

nganyu suntuh/nganyu conto  الأسوة(، كما تتم هذه العلمية في داخل(kula warga 

)البيئة ulun tumpuk )البيئة المدرسية(، وفي  uneng piajar)البيئة العائلية(، وفي 
تتم عملية الترسيخ للقيم والتعاليم الإسلامية بشتى مجالات  : الثالثةثم الاجتماعية(. 

)المدارس الإسلامية(، فكل ما تمارسه قبيلة  Pasramanمختلفة مثل بعث الأولاد إلى 
)ذوي الأخلاق  Saputra Saputri هو محاولة تكوين أولادهم ليكونوا  دايك مأين
)الطاعة بالعبادة(، من أجل  Basarah، المطيعين لـ(المتواضعين) bahadatالكريمة(، 

     تحقيق السعادة في الدنيا والأخرى. 
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